
 

 

考学经验分享 

亚细亚友之会外语学院 

院进 A 班：张初萌 

我是来自大学院升学 A 班的张初萌。自 2022 年 6 月于西安的大学毕业后，在亚细亚友

之会外语学院负责材料的老师耐心而殷切的帮助下，克服了疫情的阻碍，来到了亚细亚友之

会外语学院就读，顺利成为了 22 年度的 7 月生。在 23 年 11 月，我收到了早稻田大学大学

院的合格通知。在此，我简单聊聊自己的考学历程，希望能给到为考学冲刺的同学们一些参

考与帮助。 

来到日本后，由于学校选定的教辅知识丰富，内容十分有趣，校内教学环境设施也非常

齐备，会不定期开展各式各样的与日本文化相关的活动，我在短时间内得到了锻炼，语言交

流有了很大的提高。通过在学校学到的语言知识以及自身的努力，我先是报考了语言方面的

资格，并取得了较为满意的 N1 成绩及托业成绩。 

在此之后，我将学习的重心基本放在了专业课上。由于异国他乡给我带来的新鲜感，加之

我原本也是个不太主动、甚至有点懒散的人，经历过两次新冠身体状况也变得欠佳，尚不明

确自己的学习目标与要求，便不知不觉开始有些自我放松了。在 2023 年的夏季考，我在石

川老师的鼓励下重振旗鼓，重新安排自己的学习计划。硬是扛过了压力，在大泽老师、岩崎

老师几次三番的修改与指导下尽力完成了一份研究计划书并冲刺三所志望校。由于自己也很

清楚，为学习所花的时间远远不够、并没有付出与之对应的努力，尽管获得了老师们的帮助

与支持，全落的结果虽然动摇了我的心态，经过反思后也觉得在所难免。 

得到夏季最后一份不合格通知后，我将结果也告知了父母、学校老师。通过和老师们的

认真谈心，我突然意识到留给自己考学的时间已经不多了，对于 22 年上半年长久以来摸爬

滚打、完全不清楚自己到底要什么的迷茫状态，一向对自己没什么要求的我，突然就开始焦

虑了起来，连续好几天一直在失眠。 

在反思期间我反复质问自己：为什么一次的失败就能把我打跨？难道我做不到扭转这个

局面吗？暗暗下定决心一定要一个好的结果。首先我先试着参考学校前辈们的成功经验，向

他们提出了许多自己的疑问；大泽老师与我谈话，帮助我重新构筑未来择校的规划。在此过

程中我意识到自己的研究方向有些差强人意，具备的专业知识也还远远不足，读过的专业书

籍也不够多。结合自己的不足之处、学校老师的指导，我列了一份更加详细的学习计划给自

己，并重新燃起了信心；我也开始变得积极，与老师探讨新的研究方向。通过我的个人经历，

探讨出了一个相当有趣、自己很感兴趣且易于调查的课题。而这些日复一日的努力也为我的

合格之路构筑了稳固的基石。学校老师看到了我的付出，为我颁发了名为“文部科学省外国人



 

 

留学生学习奖励费”的奖学金，成为了我学习动力的一部分。 

23 年冬季，我首先出愿了自己梦想校，即早稻田大学大学院。在大泽老师帮助下，书类

经过了充分的准备与修改，并且第一轮也顺利通过了，我也重新燃起了希望。在准备第二轮

面试过程中，又由于身体不适的原因，以为自己又要与好不容易抓住好的机会失之交臂了。

身体情况好转后，在石川老师、申老师的鼓励下，我果然还是不愿意给自己的考学生涯留下

遗憾，咬牙继续坚持第二轮面试的准备：反复修改面试稿和 PPT、叨扰着拉着老师陪我模拟

面试，直到滚瓜烂熟为止。有一周连续好几天都忙活到了早晨 4、5 点，在早晨的万籁俱寂

中注视着朝日，给自己加油打气。我的专业课辅导老师在凌晨 4 点多仍在给予我修改建议，

更让我觉得自己无法轻言放弃。 

终于到了去考试那天，一向非常容易感到紧张的我，深知自己也是做了充足准备过来的，

与志望教员问候过后，反而平静了下来，笑着开始介绍起自己的研究课题。那天老师在向我

提问时，第一个问题就是我有没有考别的研究科，同时也为我的研究课题提供了别的新思路。

由于已经尽力完成了面试，回家路上我便有了一种说不定真能合格的预感。 

在几天的漫长等待过后，还是我去参加画展打算放松心情的时候，收到了合格通知。我甚至

一开始都不敢相信，走路都有些恍惚，在回家拿到合格通知后，才终于安下心来；并很快与

学校老师分享了这份喜悦。 

得时无怠，时不再来。这是我这次的考学经历，在亚细亚友之会外语学院的学习过程中

最大的感悟。所以考学的同学们一定要明确好目标，并尽力为它付出心血才有成功的可能性。

即使碰到挫折也千万不要放弃，在努力付出与机遇过后取得成功，你一定会感谢那个在早晨

注视过朝日孑然一身的自己。 


